

やしお市議会だより



市の鳥 ハクセキレイ



QRコードから市議会ホームページにアクセスできます!

主な記事

●定例会レポート

令和3年第1回臨時会・第2回定例会議案処理結果一覧表・討論ほか……………2～3

●一般質問から・委員会のうごき

「新型コロナウイルスワクチン接種について」、「誰一人、とり残さない八潮を目指して」、「学校給食について」などの一般質問、委員会のうごき、編集後記ほか……………4～8

令和3年 8月 AUGUST.2021 NO.104

令和3年第1回臨時会・第2回定例会報告号

八潮市内指定文化財シリーズ⑳

えん くう さく もく ぞう あい ぜん みょう おう ぎ ぞう

円空作木造愛染明王座像

せん しょう じ

(専稱寺)

八潮市指定有形文化財(彫刻)

専稱寺の愛染明王座像は、生涯12万体の造像を祈願して全国を行脚したと伝わる江戸時代前期の修行僧・円空が彫刻した仏像の1つです。杉の丸材を縦割りした断面に、きめ細かにナタで全身像が彫られています。

愛染明王は、「愛染」が「藍染」に音通することから、染色産業が盛んであった八潮でも広く信仰されてきました。

※一般公開はしていません
(問い合わせ先 資料館 ☎997-6666)

一般会計補正予算(第2号)など全11議案を可決

市民のうごき

令和3年(2021)7月1日現在
前月比

人口	92,475人 (-18)
男	47,988人 (-25)
女	44,487人 (+7)
世帯	44,593世帯 (+14)

やしお市議会だよりメール配信のお知らせ



空メール画面になるので、何か一文字入れて送信してください。

やしお市議会だよりの発行にあわせて、市の情報配信サービス「やしお840メール」を配信しています。

やしお840メールは、パソコンや携帯電話で受信できますが、利用するには登録が必要です。

市のホームページまたは左記のコードよりアクセスしてご登録ください。

令和3年第1回臨時会(4月28日)および令和3年第2回定例会(6月1日)を18日)を開催しました。

臨時会では、「専決処分」の承認を求めることについて(令和3年度八潮市一般会計補正予算(第1号))「など専決処分関係3議案を承認したほか、「令和3年度八潮市一般会計補正予算(第2号)」の補正予算関係1議案、あわせて4議案を可決しました。

定例会では、「令和3年度八潮市一般会計補正予算(第3号)」の補正予算関係1議案、その他「八潮市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例について」など6議案、あわせて7議案を可決しました。

議案の処理結果

令和3年第1回臨時会

●市長提出議案処理結果一覧表

【○は賛成、×は反対】

議案番号	件名	付託委員会	議決結果	平成	公明	共産	令和	市民	声は	維新
議案第40号	専決処分の承認を求めることについて{令和3年度八潮市一般会計補正予算(第1号)}	付託省略	原案承認	○	○	○	○	○	○	○
議案第41号	専決処分の承認を求めることについて(八潮市税条例の一部を改正する条例)	〃	〃	○	○	○	○	○	○	○
議案第42号	専決処分の承認を求めることについて(八潮市都市計画税条例の一部を改正する条例)	〃	〃	○	○	○	○	○	○	○
議案第43号	令和3年度八潮市一般会計補正予算(第2号)	〃	原案可決	○	○	×	○	○	○	○

※ 平成…平成クラブ、公明…公明党、共産…日本共産党、令和…令和の会、市民…市民と市政をつなぐ会、声は…声は力の会、維新…八潮維新の会

討論

(令和3年第1回臨時会)

「令和3年度八潮市一般会計補正予算(第2号)」

反対討論(日本共産党)

議案第43号令和3年度八潮市一般会計補正予算(第2号)に反対の立場で討論をします。

本補正予算には新庁舎建設工事予算が計上されております。同計画に対してはこれまで意見も述べてまいりましたが、予算案として示されたことから改めて申し述べます。

第1に本庁舎建設計画が、公開プレゼンテーションで示された提案を基本的には踏襲する形で現在に至ったということであり、公開プレゼンテーションについては、令和元年12月議会一般質問で、設計者の力量を決定するもので、設計者の力量を推しはかるものと説明されておりましたが、同提案を出発点として検討を始めたとの説明がありました。この結果、一部で見直しはあったものの、新庁舎本体部分はほぼ提案を受け入れるとしました。その理由として、設計をゼロから行うと早期の耐震化を図ることが困難になる等の説明がされたところですが、このことが新庁舎建設に当たって柔軟な考え方を縛ることになったのだと考えております。第2に指摘したいことは、2

階に設置される市民活動スペース及びそこから吹き抜け構造についてであります。八潮市庁舎建設基本計画は、「2.2.4 求められる機能のまとめ」の(2)として、共生・協働機能について触れております。本計画2階の市民協働スペースは、空中回廊と併せその具体化とされ、設計コンセプトであるシビックサークルの中核的位置づけとされたものと理解しております。しかし、その大きな仕掛けである庁舎とメセナを結ぶ空中回廊が破棄されました。本来であれば、大きな輪という仕掛けがなくなつた時点で、2階の市民活動スペースという考えが見直されるべきだったと考ええます。基本計画が描くような形でシビックサークルの再構築を図るべきだったと考えます。2つ目には、本スペースの使いづらさです。天井がないことから屋外と同じ条件になります。気象条件に大きく左右されるということであり、催物をする際の資機材搬入に車が入れないことから、大きな困難性が伴います。市民活動にとつて大きな足かせになることは明らかであります。また、吹き抜けとすることについては、環境面からの評価がされております。吹き抜け構造にしなければ対応できないのでしょうか。本設計業者はその道で大きな足跡を残しているようですが、別の対応を求めたのでしょうか。このことにより、本庁舎が延べ床面積に比べて大きな建物になったと思われる

ます。また、庁内において、職員等にとつて効率の悪い動線になると考えられます。第3に保健センターを庁舎内に合築することについてであります。保健センターについては別棟構造にすることを求めます。その理由としては、第1に建設費用の面からです。新庁舎複合・集約化方針を議論した第1回八潮市庁舎建設基本計画策定審議会、平成30年7月5日に開催されておりますが、この場におきまして、合築するという事務局長が削除されました。

私は、委員の中から、合築してもいいかどうかは、メリットがあり、デメリットが解消されることの方が分かる段階で考えてもよいのでは。保健センターは小さいので鉄骨造りでも可能で、ハイスペックな建物につけることで全体のコストが高くなる場合がある。両パターンの可能性を残しておくほうがよいのではないかと指摘が的を射ていると考えます。実際、昨年度竣工した越谷市保健センター工事は、平米単価が本市の場合に比べて低減されております。

第4に本設計段階で新型コロナウイルス感染症が蔓延することになりました。パブリックコメントの中でも指摘のあったところですが、市民生活に大きな関わりを持つ市庁舎と保健センター、性質・機能の違う2つの施設は、より安全性を担保できる構造が求められると考えます。実施設計の中で具体化するとのことでしたが、技術的には

可能であったとしても、より複雑な機能が付け加わるような設計画は見直すべきであります。

最後に、新庁舎建設には附帯工事費も含め105億円を超えらるるとされております。南部地区を中心とする人口増で、大瀬小学校の増築や新設小学校の建設が具体化されております。また、八潮市学校施設長寿命化計画によれば、これに加えて、老朽化した校舎の改築時期が集中し、2030年までの10年間は年平均30・5億円が必要とされております。さらには、学校給食施設の対応は待たなしの状態です。庁舎建設では多額の基金が用意されていたことから、地方債の利用は制限されておりますが、公共施設整備基金の一部も本事業に利用されるということから、今後の事業では、より地方債に頼らざるを得ないこととなります。公債費関係数値がかつてのようになることが懸念をされるわけであり、

このようなことから、本事業を計画どおり進めることには賛成できません。いま、一度立ち止まって検討するよう求め、討論とします。

賛成討論(平成クラブ)

議案第43号令和3年度八潮市一般会計補正予算(第2号)について、賛成の立場から討論いたします。

今回の補正予算では、主に新庁舎整備に係る予算が計上されております。新庁舎整備の検討



(2面から 続く)

は、平成27年度に特別委員会を設置し、以来、29回にわたって審議を重ねてまいりました。審議の中では、基本構想、基本計画、基本設計及び実施設計の内容について、執行部からの説明と質疑応答を繰り返し、段階ごとに慎重に審議してまいりました。この間、市民の皆さんに対して、アンケートやパブリックコメントなどで意見を聞きながら進めてきたものと認識しています。

新庁舎整備の所期の目的は、早期に庁舎の耐震化を図ることとされてきました。本市の被害想定とされる東京湾北部地震は、今後30年以内に70パーセントの確率で発生すると言われています。災害対応の中核となる庁舎を耐震化していくことは、市民の安全・安心につながる重要な事業であると考えます。

また、新庁舎整備の基本理念・基本方針の中では、共生・協働の場としての庁舎が掲げられ、新庁舎の中に市民活動スペースが設けられています。第5次八潮市総合計画では、市役所周辺地区を八潮を支える都市核として位置づけており、新庁舎の建設により、この場所から活気やにぎわいが発信され、市全体のまちづくりの先導的なエリアとなっていくことを大いに期待するものであります。

さらに、現下の新型コロナウイルスのような事象においても、保健センターが一体化されることにより、より迅速で、よ

り効果的な対策が可能になるものと期待されるところであります。

これらの経緯などを踏まえ、今回の補正予算の内容をみますと、歳出では、分離分割発注とすべく、新庁舎の建設工事が3つに分かれて計上されています。市内業者の活用について、今後しっかりと取り組んでいただけるものと信じております。

また、予算額についても、特別委員会での審議が踏まえられているものと考えます。工事請負費以外も、令和6年1月の新庁舎オープンに向け、円滑に業務が進行するよう、新庁舎オフィス環境整備支援業務委託料や新庁舎建設工事施工監理業務委託料などが計上されており、的確な予算が計上されているものと考えます。

一方、歳入では、これまで積み立ててきた庁舎整備基金を有効に活用し、過度に市債に頼らず、また、活用する市債も交付税措置のあるものを活用し、後年度の財政運営に配慮している姿勢は評価できるものであります。

さらに、今回の補正予算に計上されておられません、自然エネルギーを活用し、環境に配慮した庁舎として、ZEB補助金の活用が予定されており、このことにより市の財政負担を軽減できるものと考えます。

また、世界的にも脱炭素社会への変革期にある中で、県内の庁舎として初のZEB認証とな

りますと、時世を見据えた先駆的な庁舎として市内外へアピール効果は非常に高く、将来に誇れる庁舎になるものと大きく期待するものであります。

新庁舎整備は数十年に一度の大事業です。莫大な費用がかかり、大きな財政支出を伴うものでありますが、同時に、物的な財産のほか、市民の安全・安心という目に見えない大きな価値をもたらすものです。我々現役世代が責任を持って後世に引き継ぎ、将来の市民にとっても、愛着を持って安心して利用していただける新庁舎になることを切に期待いたします。

また、新庁舎以外の補正予算の内容を見てみますと、国庫支出金の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、商工費では商工業振興事業費補助金が増額されており、新型コロナウイルス感染症による影響を受けている市内事業者等への経済的な支援が図られることを期待しております。

さらに、教育費では、中学校体育館の空調設備の設置に係る実施設計業務委託料が予算化されており、熱中症や新型コロナウイルス感染症への対策を進める姿勢がうかがえ、高く評価できます。

よって、円滑かつ着実な事業の実施に期待して、ここに、議案第43号令和3年度八潮市一般会計補正予算(第2号)について賛成の意を表し、討論を終わります。

令和3年第2回定例会

●市長提出議案処理結果一覧表

※ 総文…総務文教、建水…建設水道、福環…福祉環境【○は賛成、×は反対】

議案番号	件名	付託委員会	議決結果	平成	公明	共産	令和	市民	声は	維新
議案第44号	八潮市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例について	総文	原案可決	○	○	○	○	○	○	○
議案第45号	八潮市附属機関設置条例の一部を改正する条例について	福環	〃	○	○	○	○	○	○	○
議案第46号	八潮市職員のサービスの宣誓に関する条例の一部を改正する条例について	総文	〃	○	○	○	○	○	○	○
議案第47号	八潮市税条例等の一部を改正する条例について	〃	〃	○	○	○	○	○	○	○
議案第48号	八潮市地域型保育事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について	福環	〃	○	○	○	○	○	○	○
議案第49号	工事請負契約の締結について	総文	〃	○	○	○	○	○	○	○
議案第50号	令和3年度八潮市一般会計補正予算(第3号)	付託省略	〃	○	○	○	○	○	○	○

●議員提出議案処理結果一覧表

議案番号	件名	付託委員会	議決結果	平成	公明	共産	令和	市民	声は	維新
議第6号議案	教員免許更新制の廃止を求める意見書	付託省略	原案否決	×	×	○	○	×	×	×
議第7号議案	重度心身障害者医療費助成制度の拡充を求める意見書	〃	〃	×	○	○	○	○	○	×
議第8号議案	新型コロナウイルス感染症ワクチンの安心・安全、円滑な接種の促進を求める意見書	〃	〃	×	×	○	○	○	×	○
議第9号議案	国民の命と暮らしを守る新型コロナウイルス感染症対策の実施を求める意見書	〃	〃	×	×	○	○	○	○	○
議第10号議案	東京オリンピック・パラリンピックの開催を中止することを求める意見書	〃	〃	×	×	○	○	○	○	×

※ 平成…平成クラブ、公明…公明党、共産…日本共産党、令和…令和の会、市民…市民と市政をつなぐ会、声は…声は力の会、維新…八潮維新の会

一般質問から

令和3年第2回定例会の一般質問は、6月15日・16日・17日の3日間にわたり、14人の議員が28項目の質問事項について、市の見解を求めました。ここでは、各議員の主な質問と、それに対する市の見解を紹介いたします。

なお、詳しくは8月下旬に更新予定の八潮市議会ホームページをご覧ください。

※議員名の上の番号は、議席番号を示しています。



水道事業について

Q 八潮市の水道施設台帳整備状況について伺います。

A 水道施設の老朽化に伴い、各地で水道管の破損等による漏水事故が発生し、道路陥没や断水等により市民活動に影響を及ぼしています。このことから、老朽化等に起因する事故を未然に防止するため、維持修繕や更新を計画的かつ効果的に実施することが必要です。

本市の水道施設台帳のうち、管路等の電子化状況については、従来の紙ベースの台帳から平成19年度にマッピングシステムを導入し、調書および図面等を電

14番 寺原 一行

子データ化することで運用を行っています。

なお、管路を除く浄配水場などの水道施設台帳については、現在、竣工図等を紙ベースで管理している状況ですが、法律の施行に伴い、令和3年度に電子データ化し、整備することを予定しています。



新型コロナウイルスワクチン接種について

Q 予約受付開始時には希望者が殺到し予約できない状況が続くなど、不安を高めることになってしまいました。

A 今後は、ワクチン接種体制の改善を進めながら、基礎疾患がある方、高齢者施設等従事者や64歳以下の方への接種の準備をしていかなければなりません。

年齢別などで枠を設定し、接種券の発送や予約の開始時期で予約や接種状況をコントロールすること、また接種券の発送予定について伺います。

64歳以下の方への接種については、国の示す接種順

1番 大泉 芳行

位に基づき、基礎疾患を有する方を優先とした上で、予約開始日や接種開始日を年齢で区切るなどの方法を検討しているところです。

また、予約枠が少ないことによる混乱を防ぐため、高齢者の予約のように2週間先のみの予約とせず、数か月分の予約を受け付けることができるよう医師会と協議をし、発送についても検討を行っているところで、早急に接種計画を取りまとめ、皆様に示したいと考えています。

危機管理について

Q トレーラー型で個室が4カ所あり、衛生的で授乳にも使用できるトイレトレーラーの導入について伺います。

A トイレトレーラーは、新しいタイプの災害時対応型トイレで、その特徴は、けん引車があれば、どこへでも移動が可能であり災害地へ到着後は、すぐ使用することができます。

また、給水タンクや太陽光パネルを備えることで、断水時や夜間、停電時でも使用が可能であるとともに、1室当たりの面積が通常の災害時トイレよりも広めに確保されていることから、

18番 小倉 順子

多目的に利用でき、避難所生活が長期にわたる場合にストレス軽減に大きな役割を果たします。

しかしながら、導入には、トイレトレーラーが1基当たり1500万円から2000万円、けん引装置を装備した車両が1台当たり約400万円。さらに、維持費や運転に必要な免許の取得、保管場所などの課題があるため、早急な導入は難しいものと考えています。

八潮鉱山について

Q 平成30年第1回八潮市議会定例会で質問しました。「八潮市内の素晴らしい人材を積極的に発掘し、魅力ある八潮市を構築しよう」という話です。シティセールスの観点から具体的な動きについて伺います。

A 八潮市内の素晴らしい人材を広く市内外に情報発信することは、市の認知度や市への愛着の向上につながるものです。このことから、今後さらに効果的な情報発信のあり方を調査研究し、取り組んでまいります。

19番 森下 純三



防犯カメラ設置について

Q 市民の安全・安心を守るために犯罪抑止に効果がある防犯カメラを住宅地域に設置する場合の課題と今後の取り組みについて伺います。

A 住宅地域に防犯カメラを設置する場合の課題としては、防犯カメラは常に固定した状態で撮影をしているため、特定の個人の日常生活や敷地内が映ってしまう場合があります。

このため、地域住民の皆様のご理解をいただきながら、個人のプライバシーに配慮して設置する必要があります。今後の取り組みとしては、こ

12番 前田 貞子

れまでに設置した防犯カメラの配置状況や効果などを警察と検証するとともに、学校などからの意見も参考にしながら、今後の防犯カメラの更新と併せて展開の仕方を検討していきたいと考えています。

